

Para el año 1832 se creó la Provincia de Barquisimeto y la Provincia de Carabobo fue reducida a las regiones de Valencia, Nirgua y Cojedes. En 1855 se reduce este territorio, cuando se le separa la región de Nirgua y San Carlos para crear las Provincias de Yaracuy y Cojedes; por aquel momento, la provincia quedaba integrada por las regiones de Valencia, Puerto Cabello, Montalbán y Ocumare.

El Distrito Guacara fue agregado a la provincia en 1864, el mismo año en que Carabobo pasó a ser un Estado Federal. El 1865 es restituido a su territorio el Estado de Cojedes, unión que duró hasta 1872.

En 1879 se formó el Gran Estado del Sur de Occidente con los territorios de Carabobo, Cojedes, Portuguesa, Zamora y parte de Yaracuy. Tras distintas modificaciones, recién en 1917, el Estado Carabobo adquirió los límites territoriales de la actualidad.



Panorámica desde el Fortín Solano.

BATALLA DE CARABOBO

LA BATALLA QUE CONDUJO A LA INDEPENDENCIA DE VENEZUELA

La Batalla de Carabobo figura como uno de los acontecimientos históricos más importantes de la historia de Venezuela; esta acción bélica se produjo el 24 de junio de 1821 en la ciudad de Valencia, entre el ejército independentista comandado por el general en jefe Simón Bolívar contra el ejército realista que estaba a cargo del mariscal de campo Miguel de la Torre.

La victoria fue lograda por ejército independentista de Simón Bolívar, resultando así la liberación de Caracas y del territorio venezolano, hecho que se constituyera definitivamente en 1823 a partir de la Batalla Naval del Lago de Maracaibo y la toma de las fortalezas de Puerto Cabello.